envención de Aguas Angeles, Antonio I. Villarreal, José María Maytorena y Roque Gonzá lez Garza, los mismos principios inspiran el manifiesto redactado por Angeles antes de cruzar el río Bravo (11 de diciembre de 1918) para reunirse con Villa. En esta ocasión las relaciones entre ambos generales no marchaban bien. Los motivos aparentes de fricción fueron los reproches que Villa hacía a Angeles de haberse "agringa do" y las críticas de Angeles a los procedimientos de los villis-tas contra los prisioneros y los vencidos. Las causas reales eran que Villa no estaba convencido del programa político de Angeles --(no obstante haberlo adoptado con el nombre de Plan de Río Florido) y que no le reconocía la calidad de dirigente civil y militar de todas las corrientes anticarrancistas. Además, el militar profesio nal no podía adaptarse ni a la táctica de guerra de guerrillas ni al carácter clasista que había adquirido la guerra civil. Después de 5 meses decidió alejarse de Villa, a la cabeza de una docena de hombres armados. Anduvo errante por el estado de Chihuahua, sufrien do privaciones y acabó refugiándose con los cuatro hombres que le quedaban, en una cueva, en la región de Balleza. Traicionado, fue aprehendido por tropas del gobierno, sin hacer resistencia, el 15. de noviembre de 1919. Conducido a la capital de Chihuahua, se le formó consejo extroardinario de guerra, el cual lo condenó a muerte por el delito de rebelión. La sentencia se ejecutó el 26 de no viembre. Durante el juicio, Angeles habló largas horas, no tanto para defenderse, pues daba por segura la sentencia de muerte, sino para justificar su vida y formular su testamento político. De --esas palabras, como de sus discursos y escritos, se desprende con claridad la tragedia de un hombre que, formado en el antiguo régimen, quiso sinceramente abrazar la causa revolucionaria, pero no pudo olvidar ni hacer olvidar por completo su pasado y fue víctima de sus propias contradicciones. Los documentos a que se hace referencia y muchos datos de su vida, aparecen en la biografía que publicó Federico Cervantes, bajo el título de Felipe Angeles y la Re volución de 1913 (3a. edición, 1944). ciudades norteamericanas entre cuvos atruss

MADERO, Radi. Militar. Colternador. Nació en Parras, Coah. en 1888. Incorporado a la revolución, intervino en numerosas accio armas. Cobernador de Muevo León en 1915. Contrajo aquí ma-Texto tomado integro del Diccionario Biográfico de Nuevo León, de Israel Cavazos Garza.

Secundó, en 1929, el movimiento escobarista. Electo gobernador de Coahuila en 1959. Murió en México, el 9 de octubre de,

MADERO, Raúl. Militar. Gobernador. Nació en Parras, Coah. en 1888. Incorporado a la revolución, intervino en numerosas acciones de armas. Gobernador de Nuevo León en 1915. Contrajo aquí matrimonio en 1921, con Dora González Sada.

Secundó, en 1929, el movimiento escobarista. Electo gobernador de Coahuila en 1959. Murió en México, el 9 de octubre de 1982.

## COLOFON

Trabajo mecanografiado por Olga Vázquez García. Coordinación de la Edición: Mariano Ayala Martínez y Moisés Solís Vázquez. Impreso: Talleres de Ediciones de la Escuela Preparatoria Núm. 8 de la U.A.N.L.

Edición limitada a 250 ejemplares

Ejemplar Núm. 2/3

at aractat clasista que había adquirido la guerra de guerrillas ni aractat clasista que había adquirido la guerra civil. Después de 5 meses decisio alejarse de Villa, a la cabesa de una docena de hombres aractat alejarse de Villa, a la cabesa de una docena de hombres aractat ascuvo strante por el estado de Chibuahua, sufrie de privationes y acabé rafusiándore con los casico hombres que la quentam, an una queva, en la región de meses y Tracciamedo, fue aprehendido por tropas del georieros, are sative contaciones as la continuo consajo extraordinario de grecos, el sual so condeno a muerte por el delito de recevitos. La serrencia se ejecuto estado a muerte por el delito de recevitos. La serrencia se ejecuto estado a muerte para defenderas, pues asúa por seguie de aprila de muerte, sino para defenderas, pues asúa por seguie de aprilado a de muerte, sino para lustificar su vida y formitar al latiamente político. De — esas palabras, como de sus discursos y estricar, se desprende con ciaridad la tragedia de un hombre que, formade es el antiguo regimen, quiso sinceramente abrazar la causa revolucionaria, pero no pudo olvidar ni bacer olvidar por completo su pasado y fue víctima de sus propias contradicciones. Los documentos a que se hace referencia y michas datos de su vida, aparecen en la biografía que publicó Federico Cervantes, bajo el título de Felipe Angeles y la Re volución de 1913 (3a. edición, 1944).

